

## La nomination du nouveau Premier ministre rwandais suscite des interrogations

RFI, 09 octobre 2011 - La nomination d'un nouveau Premier ministre au Rwanda jeudi 6 octobre 2011 suscite toujours autant d'interrogations. Pierre Damien Habumuremyi n'est pas une personnalité politique de premier plan. Il n'incarne pas non plus l'ouverture attendue par les opposants à Paul Kagame. Et surtout sa nomination ne s'est pas accompagnée d'un remaniement. Pourquoi Paul Kagame a-t-il écarté son ancien chef de gouvernement, un homme fidèle qui ne faisait pas de vagues ? La décision aurait-elle été logique et dans l'air du temps si son remplaçant avait été un symbole d'ouverture comme un spécialiste du Rwanda.

L'ouverture était réclamée par les bailleurs de fonds depuis des mois et semblait se dessiner, notamment si l'on en croyait les rencontres entre Paul Kagame et ses opposants lors de ses derniers déplacements aux Etats-Unis et en France début septembre. Mais le profil du nouveau Premier ministre coupe court aux espoirs. Pierre Damien Habumuremyi n'est pas une personnalité en vue. Il n'a pas vraiment de base politique. C'est un homme du FPR, le parti présidentiel. « Point de salut en dehors des "intore", les milices du Front patriotique rwandais », avait-il dit en substance lorsqu'il était encore ministre de l'Education. Il était jusque-là « un ministre timoré », disent ses detracteurs qui ne prenaient jamais aucune décision et déléguait volontiers les affaires délicates à d'autres. « L'homme sera au garde-vous, c'est le profil type qui convient à Paul Kagame », assure un opposant exilé à Paris. En somme, la nomination de Pierre Damien Habumuremyi est troublante : c'est un spécialiste du Rwanda.